

Procès-verbal

Assemblée générale ordinaire

Jeudi 5 octobre 2023, 17h00
Restaurant Gypsera, Schwarzsee

Présidente	Johanna Gapany	
Comité	Claude Gendre (Charmey) Hugo Agostinho (Les Paccots) Barbara Schorro (Jaun) Christophe Renevey (délégué UFT)	Antoine Micheloud (Molésion) Kurt Waeber (Schwarzsee) Bruno Sturny (La Berra)
Représentants des sociétés membres	Claude Brodard (La Berra) Christian Bussard (Molésion) Roger Aerschmann (Schwarzsee)	Annick Remy-Ruffieux (Charmey) Jean-Claude Schuwey (Jaun) Serge Allemand (Les Paccots)
Invités	Daniel Bürdel (Syndic de Planfayon) Michel Losey (Président d'honneur) Loris Corbaz (TéléCharmey) Thomas Sahli (Schwarzsee) Nicole Wild (RMS) Bruno Zbinden (Schwarzsee Tourismus) André Droux (ACV) Patrick Gendre (Président UPCF)	Dominique de Buman (Président d'honneur) Jacques Baudois (Président d'honneur) Andreas Mauron (Jaunl) Frédéric Perritaz (FRIde Sàrl) Marta Falck (La Gruyère Tourisme) Daniela Schwartz (Schwarzsee Tourismus) Jonathan Stark (Innereg FR) Reto Julmy (Directeur UPCF)
Excusés	Didier Castella (Conseiller d'Etat) Olivier Curty (Conseiller d'Etat) François Genoud (Préfet de la Veveyse) Nicolas Wyssmüller (La Chia) Alexandre Roy (Rathvel) Felix Bürdel (membre d'honneur) Olivier Berthoud (Les Paccots) Samuel Dupraz (La Chia) Berno Stoffel (RMS) Nadine Gobet (Administratrice RMF SA) Grégoire Cantin (Chef de service SMO) Fabien Clément (FRIde Sàrl) Christian Schafer (Directeur adjoint UPCF) Pierre-Alain Morard (Directeur UFT)	Jean-François Steiert (Conseiller d'Etat) Vincent Bosson (Préfet de la Gruyère) Manfred Raemy (Préfet de la Singine) Lionel Werlen (Les Paccots) Thomas Blum (Mont-Gibloux) Jérémy Yerly (Molésion) Patrick Moret (La Berra) Hans Wicki (RMS) Benedicta Aregger (RMS) Christophe Aegerter (Administrateur RMF SA) Jean-Luc Telley (Adj. Chef de service SMO) Laurent Vuichard (OTR Veveyse) Jean-Pierre Doutaz (Président UFT) Elise Nicod (Molésion)
Secrétariat	M. David Krienbühl (Secrétaire général)	

Ordre du jour

- 1. Ouverture de la séance par la Présidente**
- 2. Approbation du procès-verbal de l'AG du 6 octobre 2022**
- 3. Rapport d'activités**
 - 3.1. Rapport de la Présidente
- 4. Comptes 2022/2023**
 - 4.1. Présentation des comptes
 - 4.2. Rapport des vérificateurs
- 5. Budget 2023/2024**
- 6. Elections statutaires**
 - 6.1. Election du comité pour 2023-2026
 - 6.2. Election de la Présidente pour 2023-2026
 - 6.3. Election des vérificateurs de comptes
- 7. Divers**

1. Ouverture de la séance par la Présidente

La Présidente, Johanna Gapany, ouvre la séance et salue les représentants des entreprises membres, les invités présents ainsi que les représentants de la presse. La convocation a été envoyée selon les délais statutaires.

Avant toute chose, Johanna Gapany demande d'observer une minute de silence en mémoire de M. Philippe Menoud, ancien Vice-président de notre association, décédé la semaine dernière.

Avant de débiter ces assises, Johanna Gapany donne la parole à M. Daniel Bürdel, Syndic de la commune de Planfayon, qui adresse quelques mots de bienvenue à l'assemblée.

Pour la bonne tenue des débats, les cartes de vote proportionnelles ont été distribuées aux différents représentants des sociétés de remontées mécaniques. Dans ce sens, XX et YY sont désignés scrutateurs.

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale du 6 octobre 2022

Le procès-verbal ne fait l'objet d'aucune remarque et est approuvé et archivé en l'état. Les remerciements d'usage sont adressés à son rédacteur.

3. Rapports d'activités

3.1. Rapport de la Présidente

La Présidente donne lecture de son rapport, qui est reproduit en annexe.

4. Comptes 2022/2023

4.1. Présentation des comptes 2022/2023

David Krienbühl, secrétaire général de l'association, présente et commente les comptes portant sur la période du 1er mai 2022 au 30 avril 2023. L'exercice boucle avec un bénéfice de CHF 3'094.03.

La fortune de l'association s'élève ainsi à CHF 55'440.15 avec un capital de CHF 30'364.95 et des réserves de CHF 25'075.20.

4.2. Rapport des vérificateurs

Loris Corbaz, représentant de la station de TéléCharmey SA, donne lecture du rapport de vérification qu'il a effectué avec Elise Nicod (représentant de centre GMV SA).

Aucune remarque ou question n'étant posée, les comptes 2022/2023 sont approuvés à l'unanimité des membres présents.

La Présidente adresse ses remerciements aux comptables et vérificateurs.

5. Budget 2023/2024

David Krienbühl procède à la présentation du budget 2023/2024, couvrant la période du 1er mai 2023 au 30 avril 2024. Celui-ci prévoit un léger bénéfice de CHF 40.00.

Aucune remarque ou question n'étant posée, le budget 2023/2024 est approuvé à l'unanimité des membres présents.

6. Elections statutaires

6.1. Election du comité pour la période 2023-2026

La Présidente annonce que 5 membres du comité se représentent pour un nouveau mandat ; il s'agit de :

- Barbara Schorro, Geschäftsführerin Jaun-Gastlosen Bergbahnen AG, Vize-Präsidentin RMAF
- Kurt Waeber, Geschäftsführer Kaisereggbahnen AG
- Claude Gendre, Directeur de TéléCharmey SA
- Bruno Sturny, Directeur de la Société des Remontées Mécaniques de la Berra SA
- Antoine Micheloud, Directeur du Centre touristique Gruyères-Moléson-Vudalla SA

Il faut y ajouter M. Christophe Renevey, Sous-Directeur et responsable marketing de l'Union Fribourgeoise du Tourisme, qui est délégué de l'UFT au sein du comité avec voix consultative, en vertu des articles 18 et 19 des statuts.

M. Olivier Berthoud (Monte-Pente Corbetta SA), excusé ce soir, a quitté le comité ce printemps. La Présidente le remercie pour son engagement sans faille pour la branche, et au sein travail au sein du comité de RMAF.

Pour le remplacer au sein du comité, le Comité proposer d'élire son successeur, M. Hugo Agostinho, Directeur de Monte-Pente Corbetta SA qui a déjà siégé à 2 reprises au sein du Comité depuis son entrée en fonction.

Les personnes proposées sont élues par acclamation pour la période administrative 2023-2026.

6.2. Election de la Présidente pour la période 2023-2026

Mme Barbara Schorro, Vice-Présidente RMAF, soumet au vote le renouvellement du mandat de Mme Johanna Gapany.

→ **Mme Johanna Gapany est réélue Présidente par acclamation pour un mandat de 3 ans, soit jusqu'à l'assemblée générale 2026.**

6.3. Election des vérificateurs des comptes

Johanna Gapany remercie Loris Corbaz (Charmey) qui remet sa fonction selon le tournus établi. En conformité avec l'article 25 des statuts, un 2^{ème} vérificateur ainsi qu'un vérificateur suppléant doivent être élus.

Les personnes suivantes sont proposées au vote de l'assemblée générale :

- 1^{ère} vérificateur : Elise Nicod (Moléson)
- 2^{ème} vérificateur : Christiane Schwartz (Schwarzsee)

Suppléant : M. Serge Allemant (Les Paccots)

Les vérificateurs sont désignés par applaudissement.

7. Divers

Pour débiter ce point « Divers », la Présidente passe la parole à Dominique de Buman, Président d'honneur, qui rend un vibrant hommage à M. Philippe Menoud, ancien Vice-président de notre association, décédé la semaine dernière. En effet, M. Philippe Menoud a été un pionnier de notre branche professionnelle et a été très engagé pour défendre celles-ci tout au long de sa vie..

La Présidente ouvre ensuite les discussions du point « Divers ». La parole n'étant plus demandée, Johanna Gapany invite M. Roger Aerschmann à nous présenter le futur flow-trail de VTT de Schwarzsee et nous rappelle qu'une présentation de M. Frédéric Perritaz de Bike-In FR25 suivra cette première présentation.

Avant de terminer, notre Présidente tient à remercier chaleureusement Claude Brodard pour ses 10 années d'engagement en tant que Président de SRM La Berra SA. En effet, Claude Brodard a annoncé qu'il remettrait son mandat de Président lors de la prochaine assemblée générale de SRM La Berra SA à la fin novembre de cette année.

Cette 34^{ème} assemblée générale touchant à sa fin, Johanna Gapany remercie l'assemblée pour leur présence nombreuse. Elle adresse également sa gratitude à la station hôte du jour, la Société des Kaisereggbahnen AG , ainsi qu'à la commune de Planfayon qui offre généreusement les boissons de l'apéritif. Enfin, elle adresse un remerciement particulier aux représentants de la presse pour leur intérêt constant envers la branche des remontées mécaniques.

L'assemblée générale 2023 est levée à 17h55.

Fribourg, le 10 octobre 2023



David Krienbühl
Secrétaire général

Annexe 1 – Rapport de la Présidente

Les années se suivent et ne se ressemblent pas toujours. Voilà l'été 2022 et l'hiver 2023 derrière nous, sans pandémie, avec un risque de pénurie d'énergie et une météo plutôt bonne en été, plutôt mauvaise en hiver.

La saison estivale 2022 s'est soldée sur un bilan positif avec plus de 342'000 premiers passages, 18.87% de plus que la moyenne sur les 5 dernières années. En 5 ans, la fréquentation a doublé durant la saison estivale, ce qui confirme la réussite de la transition environnementale vers les 4 saisons.

Ces résultats record sont rendus possibles grâce au dynamisme des différentes stations, aux nouvelles activités, aux investissements consentis, ainsi qu'à la fidélité des visiteurs. Ces résultats démontrent également à quel point l'investissement dans des infrastructures modernes, le dynamisme tant dans l'agenda que dans les offres comptent pour faire la différence et rendre l'expérience en hauteur positive pour les visiteurs.

Passons à l'hiver. La fréquentation a été moins bonne et les stations ont surtout eu moins de jours ouverts en raison du manque de neige. Point positif toutefois : la fréquentation a été à la hauteur des efforts faits par les stations. Pour le même nombre de jours ouverts durant la saison 2019-20 (+3j), la fréquentation par jour est de 37% plus élevée.

Encore une fois, les remontées mécaniques fribourgeoises ont confirmé leur capacité à s'adapter et c'est une belle preuve de durabilité.

Cela ne va toutefois pas de soit et la météo n'est pas le seul élément qui oblige les remontées mécaniques à s'adapter. Car après la pandémie de Covid, le prochain défi n'a pas attendu pour se profiler à l'horizon. L'augmentation des coûts de l'électricité n'était qu'un avant-goût et un avant-goût marquant pour certains membres. En plus, la menace d'une pénurie d'électricité est venue compromettre le début de l'hiver. Très vite, la branche s'est montrée "résistante à la crise" et a pris ses dispositions comme a pu le rappeler le Directeur de la branche au niveau suisse (Remontées Mécaniques Suisses - RMS), Monsieur Berno Stoffel qui était personnellement présent lors de notre conférence de presse de novembre 2022 pour rappeler certains faits, ainsi que les solutions élaborées par la branche.

Diese neue Herausforderung war eine weitere Gelegenheit für alle Skiorte, zusammenzuarbeiten, Erfahrungen auszutauschen und die Besucher unter den besten Bedingungen zu empfangen. Der Winter war mild und hat zweifellos dazu beigetragen, die Krise zu mildern. Dennoch hat die Ankündigung des Engpasses den Skiorten geholfen, sich vorzubereiten und die Massnahmen für einen möglichst effizienten Betrieb umzusetzen. Angesichts des drohenden Engpasses ist die Modernisierung der Infrastruktur ein wichtiger Schritt, da Energieeffizienz einer der Schlüssel zur Lösung des Problems ist.

Du côté des nouveautés, il y en a dans toutes les stations.

Un 2ème itinéraire via ferrata à Charmey, un circuit de pumtrack modulaire à Jaun, la possibilité de descendre en télésiège à La Berra...

Et sans oublier le tant attendu nouveau télésiège à Moléson qui confirme qu'il y a encore un bel avenir pour les remontées mécaniques dans notre canton.

A ce propos, les défis relevés par les stations lors de rénovation ou de construction de nouvelles infrastructures n'est pas sans poser certaines questions. Et nous souhaitons exploiter ces expériences pour servir le développement futur et contribuer à l'amélioration des conditions. Une analyse est en cours à ce propos, avec un retour en détail sur les différents projets réalisés, une comparaison avec les autres cantons et l'élaboration de certaines pistes. Mais le tout sera présenté plus tard et je ne fais ici qu'introduire ce travail passionnant, de fond, qui confirme encore la volonté des remontées mécaniques fribourgeoises d'être un acteur constructif, un partenaire conscient de l'évolution, conscient des enjeux climatiques et prêt à s'adapter avec des projets concrets.

Avant de terminer, je me souviens encore que nous avons depuis maintenant plus de 15 ans une offre pour les élèves 4H. Pour tous les élèves de 4^H du Canton et cette action est une chance pour chaque petite Fribourgeoise et chaque petit Fribourgeois de découvrir tout ce que la montagne lui donne la possibilité de faire. C'est plus de 3'800 élèves qui en bénéficieront cette année.

Es gibt keinen Zweifel! Vor uns liegen grossartige Perspektiven und wenn ich all die Menschen sehe, die Ideen und gute Ideen haben, um unsere Berge am Leben zu erhalten. Ich bin davon überzeugt, dass die Freiburger Berge eine gute Zukunft haben.

Merci à vous pour votre travail.